

ところざわ 市議会だより

No.199

今回の定例会は、

12月

3月

9月

6月

Tokorozawa city council

音楽喫茶 MOJO
工藤 昭太郎 さん
(16面に紹介記事)

特別委員会

新所沢パルコが
なくなる!?

総務経済常任委員会

市政全般の企画や調整、財務、市税、契約、防災、商業、農業、観光に関することを審査します。

<委員長からひとこと>

委員会の所管する分野は幅広く、新型コロナウイルス感染症の収束を見据えて人口推移・構成という観点から、デジタル化の進展、地域経済の成長、人権、行政課題の調査、政策立案に取り組みます。

◎委員長

○副委員長

委員

委員

委員

委員

委員



かめやま きょうこ
亀山 恭子③
[公明党]



さの みつこ
佐野 允彦①
[自由民主党・無所属の会]



ひらい あけみ
平井 明美⑨
[日本共産党]



しまだ かずたか
島田 一隆③
[立憲民主党・無所属の会]



ふくはら ひろあき
福原 浩昭④
[公明党]



なか たけし
中 毅志⑤
[自由民主党]



なかむら とおる
中村 太⑤
[至誠自民クラブ]

第 68 代議長



おおだち
大館
たかゆき
隆行④

[至誠自民クラブ]

このたび、第68代所沢市議会議長に就任いたしました。私たち議員は市民の皆さまより負託を受け、当選させていただきました。

昨年来からの新型コロナウイルスによる感染症が猛威を振るうなど、議会機能の維持は市民からの負託に応えるうえで重要です。

そのために、災害時に議会機能をどう維持していくか、また、行政との連携、市民からの情報提供をどのように活用していくか、所沢市議会災害等対応マニュアル・議会機能継続計画（BCP）策定に向けた議論を重ねてきました。

また、通年会期制の導入に向けた議論は最終段階にきており、そうなれば機動的・弾力的な議会の開催が可能となり、執行部の負担軽減に結びつくのではないかと考えます。

歴代の議長のもと、着実に進んできた議会改革の流れを継承し、さらに市民生活の向上に結びつけるような議会改革に取り組み、市民にとってより身近に感じられる議会を目指して議会運営に努めてまいります。

市民文教常任委員会

文化芸術、地域づくり、小中学校の教育、公民館、図書館に関することを審査します。

<委員長からひとこと>

コロナ禍で日々の暮らしが一変したことで、地域コミュニティや学校など、改めて人と人とのつながりの大切さが実感されます。文化や芸術、教育や地域づくりに関わる諸課題の解決のために取り組みます。

◎委員長

○副委員長

委員

委員

委員

委員

委員

委員



やさく
矢作いづみ⑤
[日本共産党]



あまの あつし
天野 敦①
[立憲民主党・無所属の会]



いりさわ たか
入沢 豊③
[自由民主党・無所属の会]



うえたけ なりとし
植竹 成年③
[公明党]



かわべ ひろお
川辺 浩直①
[公明党]



かすや ふじお
粕谷不二夫②
[自由民主党]



おきの やすお
荻野 泰男④
[至誠自民クラブ]



あさのみ えこ
浅野美恵子⑤
[至誠自民クラブ]

広聴広報委員会

○副委員長 青木 利幸

◎委員長 谷口 雅典

○副委員長 小林 澄子

師子 毅志
小林 澄子
大石 健一
浅野美恵子
秋田 孝

天野 敦
佐野 允彦
平井 明美
末吉美帆子
大石 健一
亀山 恭子
青木 利幸
福原 浩昭
越阪部征衛
浅野美恵子

健康福祉常任委員会

国民健康保険、福祉、保健、医療に関することを審査します。

<委員長からひとこと>

コロナ禍で生活が大きく影響されている中で、高齢者、障害者、子ども、さまざまな困難を抱える全ての方々の生活に密着した福祉、健康、医療の課題に対して、チームワークにより全力で取り組みます。

◎委員長

○副委員長

委員

委員

委員

委員

委員



すえよし みほこ
末吉美帆子④
[立憲民主党・無所属の会]



しるした のりこ
城下 師子⑥
[日本共産党]



いしはら たかし
石原 昂②
[自由民主党・無所属の会]



ながおか けいこ
長岡 恵子①
[立憲民主党・無所属の会]



たにくち まさのり
谷口 雅典③
[至誠自民クラブ]



むらかみ ひろし
村上 浩⑤
[公明党]



おさかべせいえ
越阪部征衛⑥
[自由民主党]

身近な議会を目指して

新体制始動!!

令和3年6月定例会を、6月10日から30日の21日間の会期で開催しました。

初日の6月10日には正副議長選挙を行い、正副議長を選出しました。

※議長は常任委員会には所属しません。

※名前の右の数字は当選回数です。

第69代副議長



いしもと
石本
りょうぞう
亮三④

[立憲民主党・無所属の会]

建設環境常任委員会

道路、都市計画、再開発、区画整理、公園、上下水道、環境対策、ごみ対策に関することを審査します。

<委員長からひとこと>

街づくりにおいて土地利用を進め、雇用の創出と安定した税収の確保を、環境部門では「廃棄物の減量・資源の循環とゴミの有料化」に、知恵を出しながら議論していきます。

◎委員長

○副委員長

委員

委員

委員

委員

委員

委員



まつもと あきぶ
松本 明信③
[自由民主党]



すぎた ただひこ
杉田 忠彦④
[至誠自民クラブ]



こばやし すみこ
小林 澄子⑤
[日本共産党]



おおいし けんいち
大石 健一④
[自由民主党・無所属の会]



あおき としゆき
青木 利幸③
[自由民主党]



いしもと りょうぞう
石本 亮三④
[立憲民主党・無所属の会]



にしざわ いちろう
西沢 一郎④
[公明党]



あきた たかし
秋田 孝⑥
[至誠自民クラブ]

議会運営委員会

◎委員長 石原 昂 ○副委員長 長岡 恵子

矢作いづみ 佐野 允彦 城下 師子 末吉美帆子 植竹 成年
粕谷不二夫 谷口 雅典 村上 浩 中 毅志 中村 太

予算常任委員会

◎委員長 福原 浩昭

天野 敦 石原 昂 城下
石本 亮三 西沢 一郎 中

6月定例会での 議案審議

議会を開催しました

【会期】	6月10日～6月30日	(21日間)
【市長提出議案】	専決処分の承認	2件
	補正予算	4件
	条例関係	6件
	契約締結	3件
	市道認定・廃止	2件
	人事関係	4件
【議員提出議案】		3件
【委員会提出議案】		2件



「空飛ぶ音楽祭2021」

9月25日(土)・26日(日)開催予定
 空飛ぶ音楽祭が帰ってくる！
 大きな空と豊かな緑に囲まれた航空発祥の地を会場に
 4年ぶりの開催が決定！！



詳細はコチラ

すべての議案を可決・承認・同意しました

市長提出議案のおもな事業概要

音楽でうるおいと安らぎを



議案第49号 令和3年度所沢市一般会計補正予算(第4号)

ストリートピアノ設置事業

事業費：40万6千円

(問合せ：文化芸術振興課 ☎ 2998-9211)

Key Word

街を歩くと音楽が聞こえてくる「音楽のあるまち所沢」の魅力を発信するため、所沢駅周辺に誰でも自由に弾けるストリートピアノを設置します。

詳細

場所：グランエミオ所沢 2階セントラルプラザ
 (所沢駅南改札口を出てすぐ)
 時期：9月4日(土)～9月29日(水)
 利用時間：午前10時～午後6時30分

問

設置を9月からとした理由は。また、コロナ禍で人が集まる心配があるが、その対応は。

答

設置時期はグランエミオ所沢との協議により決まった。先行してストリートピアノを設置している事例を参考にし、手指消毒液の設置などの感染防止対策を行いながら実施する。



ワクチンの接種体制の整備を進めます

議案第49号 令和3年度所沢市一般会計補正予算(第4号)

議案第64号 令和3年度所沢市一般会計補正予算(第5号)

新型コロナウイルスワクチン接種事業

(問合せ: 健康管理課 ☎ 2991-1811)

どう変わっていく?

Key Word

本市の新型コロナウイルスワクチン接種は、73の個別接種医療機関と2カ所の集団接種会場による併用方式での接種体制を整備しています。

1,627万3千円 + 7億894万4千円 事業費総額 **7億2,521万7千円** の増額

POINT①

ワクチン接種を円滑に実施するため、ワクチン移送の回数を増やします。

【変更点】週1回 4カ月 → 週**2**回 **5**カ月

POINT②

集団接種会場として市民体育館を7月末まで使用する予定でしたが、国からのワクチン供給や接種スケジュールの変更により、8月以降も集団接種会場の確保が必要となりました。

【新たな集団接種会場】期間: 9月1日(水) ~ 12月26日(日)
こどもと福祉の未来館(体育館・1階フロア)最新情報は
コチラ →

問

集団接種会場では、障害をお持ちの方への配慮や、これまでの取り組みにより見えてきた課題はあるか。

答

案内が必要な方と会場を一緒に回ったり、点字・手話通訳による対応を行ったりしている。また、会場に車いすを用意し、車いすでも通りやすいスペースを確保している。今後、相談があった場合は、障害者団体の意見を参考に整備を進めていく。



安心して生活できる環境をつくります

議案第64号 令和3年度所沢市一般会計補正予算(第5号)

生活困窮者自立支援金支給事業

事業費: 2億2,799万4千円

(問合せ: 生活福祉課 ☎ 2998-9201)

しっかり支援を!

Key Word

新型コロナウイルス感染症による影響の長期化に伴い、緊急小口資金や総合支援資金の特例貸付を利用できない世帯で、要件を満たす世帯に「新型コロナウイルス感染症生活困窮者自立支援金」を支給します。

詳細

対象者: 総合支援資金の再貸付終了世帯、再貸付不承認世帯で、要件を満たす世帯(生活保護世帯を除く)

(1) 収入: 世帯の収入が①と②の合計額以下

①市民税均等割が非課税となる収入額の1/12

②生活保護の住宅扶助基準額

(2) 資産: 預貯金が①の6倍以下で100万円以下

(3) 求職等: ハローワークでの相談と求人先への応募、面接等の実施、または生活保護の申請

支給額: (月額) 単身世帯: 6万円 2人世帯: 8万円 3人以上世帯10万円

期間: 申請月から3カ月(申請受付は**8月末**まで)

問

支援金を受給しても生活を改善できない場合の手立では検討しているのか。

答

支援金の受給期間が終了しても、生活の再建が難しい場合は、生活保護をスムーズに受給できるよう案内していきたい。

議員提出議案

意見書を2件提出しました

議員提出議案第5号

ネット通販サイトで、「ダークパターン」と呼ばれる消費者の隙について余分な注文などを促す仕掛けに対する規制の検討を求める意見書について

昨今、ネット通販サイトで「ダークパターン」と呼ばれる、消費者の隙について余分な注文などを促す仕掛けが横行しているなか、消費者庁は悪質な事例を防ぐために特定商取引法の改正を検討しているようですが、まだまだ世界的に見て規制に遅れをとっています。

まさにデジタル技術の進化に、消費者保護のルールが追いついていないのが現状と言えることから、いわゆる「ダークパターン」の手法に対する法的整備をはじめ、政府として早急な対策の検討を求めるものです。

議員提出議案第6号

女性差別撤廃条約選択議定書の批准及び国内法の整備を求める意見書について

男女平等の権利の確保とあらゆる分野における差別を撤廃することを目的として、「女性差別撤廃条約」が1979年に国連総会で採択され、わが国では1985年からその効力が発生しています。「ジェンダーギャップ指数2021」において、日本は156か国中120位と先進国では最下位の状況となっており、この条約を踏まえた国内法の整備など取り組みの強化が求められています。

ついては、国会及び政府は、男女共同参画社会の実現に向けて、女性差別撤廃条約の選択議定書を批准し、国内法を早急に整備するよう要望するものです。

意見書の全文はこちらから
「議員提出議案」をご覧ください。 →



委員会提出議案

人事関係

議会改革に関する特別委員会で意見をまとめました

監査委員の選任に同意

委員会提出議案第1号

所沢市議会議員政治倫理条例の一部を改正する条例制定について

平成24年に所沢市議会議員政治倫理条例を制定し、市民全体の代表として、議員自らの役割を深く認識し、その使命の達成に努めてきたところです。

セクシュアル・ハラスメント、パワー・ハラスメントや暴力団、反社会的勢力とのかかわりなどが新たな課題として社会的な問題となっており、一部の他市議会において、こうした事案が発生していることから、市議会としても課題に対応するため、議員の行為規範の見直しに伴い、所要の改正を行うものです。

委員会提出議案第2号

所沢市議会基本条例の一部を改正する条例制定について

災害時において議会機能をどう維持していくか、また、行政との連携や市民から提供された情報を活用するため、所沢市議会災害等対応マニュアル・議会機能継続計画（BCP※9面参照）の策定に向けて、検討を進めてきました。

議会BCPを議会基本条例に位置づけることに伴い、所要の改正を行うものです。

議案第62号

監査委員選任の同意を求めることについて

末吉 美帆子 議員
(立憲民主党・無所属の会)

議案第63号

監査委員選任の同意を求めることについて

入 沢 豊 議員
(自由民主党・無所属の会)

教育委員会委員の任命に同意

議案第65号

教育委員会委員任命の同意を求めることについて

寺 本 彰 氏
(福島県南相馬市・再任)

議案第66号

教育委員会委員任命の同意を求めることについて

森 田 理 恵 氏
(松郷・新任)

令和3年6月定例会 審議結果

徹底
審議

市長提出議案(21件)

議案番号	議案件名	付託委員会	結果	
第46号	専決処分の承認を求めることについて(令和3年度所沢市一般会計補正予算(第2号))	—	承認する	
第47号	令和3年度所沢市一般会計補正予算(第3号)		原案可決	
第48号	専決処分の承認を求めることについて(所沢市税条例の一部を改正する条例)	総務経済	承認する	
第49号	令和3年度所沢市一般会計補正予算(第4号)	予 算	原案可決	
第50号	令和3年度所沢市国民健康保険特別会計補正予算(第1号)			
第51号	所沢市固定資産評価審査委員会条例の一部を改正する条例制定について	総務経済		
第52号	所沢市税条例等の一部を改正する条例制定について			
第53号	所沢市立所沢図書館設置条例の一部を改正する条例制定について	市民文教		
第54号	所沢市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の保育料等に関する条例の一部を改正する条例制定について	健康福祉		
第55号	所沢市自転車駐車場条例の一部を改正する条例制定について	市民文教		
第56号	所沢市移動等円滑化のために必要な道路の構造に関する基準を定める条例の一部を改正する条例制定について	建設環境		
第57号	所沢市庁舎自動昇降機改修工事請負契約締結について	総務経済		可 決
第58号	所沢駅西口・電線共同溝整備工事(その3)請負契約締結について	建設環境		
第59号	清柳橋改築工事(上部工事)請負契約締結について			
第60号	市道路線の認定について			
第61号	市道路線の廃止について			
第62号	監査委員選任の同意を求めることについて	—	同意する	
第63号	監査委員選任の同意を求めることについて			
第64号	令和3年度所沢市一般会計補正予算(第5号)	予 算	原案可決	
第65号	教育委員会委員任命の同意を求めることについて	—	同意する	
第66号	教育委員会委員任命の同意を求めることについて			

議員提出議案(3件)

議案番号	議案件名	結果
第4号	新所沢駅周辺まちづくり特別委員会の設置について	原案可決
第5号	ネット通販サイトで、「ダークパターン」と呼ばれる消費者の隙について余分な注文などを促す仕掛けに対する規制の検討を求める意見書について	
第6号	女性差別撤廃条約選択議定書の批准及び国内法の整備を求める意見書について	

委員会提出議案(2件)

議案番号	議案件名	結果
第1号	所沢市議会議員政治倫理条例の一部を改正する条例制定について	原案可決
第2号	所沢市議会基本条例の一部を改正する条例制定について	

議員別賛否一覧 議案に対する各議員の賛否を表示しています。

議案番号	至誠自民クラブ				公明党				自由民主党				立憲民主党・無所属の会				日本共産党			自由民主党・無所属の会												
	荻野泰男	杉田忠彦	谷口雅典	大館隆行	浅野美恵子	中村太	秋田孝	植竹成年	川辺浩直	亀山恭子	西沢一郎	福原浩昭	村上浩	粕谷不二夫	青木利幸	中毅志	松本明信	越前部征衛	天野敦	末吉美帆子	長岡恵子	島田一隆	石本亮三	矢作いづみ	城下師子	小林澄子	平井明美	佐野允彦	石原昂	大石健一	入沢豊	
第65号				(議長)										(欠席)																		賛成 18、反対 9 白票 2 (無記名投票による)



新所沢から パルコがなくなる!?



始 新所沢パルコの営業終了

本年2月24日、新所沢パルコが令和6年2月29日をもって営業を終了することが発表されました。昭和58年から30年以上の長きにわたり、新所沢駅周辺の活性化に貢献し、地域住民の生活を支えてきた新所沢パルコ。営業終了の一報は、所沢市民に大きな衝撃を与えました。



動 市民の声を受け、特別委員会を設置

不安の声が上がる新所沢駅周辺の今後のまちづくりを考えるために、所沢市議会は令和3年6月30日「新所沢駅周辺まちづくり特別委員会」を設置しました。



今 「新所沢駅周辺まちづくり特別委員会」

特別委員会では、新所沢パルコの営業終了による影響が懸念される、新所沢駅周辺の商業振興、都市計画、公共交通ネットワーク、公民連携などを調査・研究していきます。



副委員長 大石 健一

地域の方からは、洋服や食料を買う場所、商店街の活気や地域の賑わいがなくなることへの不安の声が上がっています。

駅周辺の駐輪場の確保や跡地利用を懸念する声、所沢駅周辺に商業施設が集中してしまうので、新所沢駅周辺の今後について心配される声もありました。



委員長 植竹 成年



杉田 忠彦



青木 利幸



川辺 浩直



長岡 恵子



小林 澄子



市議会

改革中!!



委員長 島田 一隆

「議会改革に関する特別委員会」。
ハラスメントや反社会的勢力とのかかわりなど、新たな社会的問題や災害等の発生時に、どのように議会機能を維持するのか、議会における新たな課題を調査・研究しています。

ギカイを止めるな!



1 所沢市議会議員政治倫理条例

平成24年の条例制定から、市民全体の代表として、議員自らの役割を深く認識し、その使命の達成に努めてきましたが、現代の新たな社会的問題に対応するため、セクシュアル・ハラスメントやパワー・ハラスメント、暴力団や反社会的勢力とのかかわりなど、議員の行為規範の見直しを行いました。



副委員長 荻野 泰男



2 所沢市議会基本条例

災害時の議会機能のあり方を示した「所沢市議会災害等対応マニュアル・議会機能継続計画（BCP）」を議会基本条例に位置付けるため、見直しを行いました。



矢作 いづみ



3 所沢市議会災害等対応マニュアル・議会機能継続計画（BCP）

東日本大震災の際に問題となったように多くの自治体で専決処分が行われるなど、二代表制の一翼である議会の基本的な機能を果たせなかったという経験と教訓を踏まえ、災害や感染症の流行時における議会と議員の行動、災害等発生時の議会運営などを決めました。非常時も議会機能を維持し、市民の安全確保と災害復旧に向け、行政と連携を取って迅速で適切な災害対策活動が行えるよう、必要な組織体制や議会、議員の基本的な役割を定めました。

議会BCPはコチラ →



川辺 浩直



石原 昂



松本 明信



石本 亮三

議員が聞いた！

一般質問



議員が自身の政策提案も含めて、市に対して考えを聞くのが一般質問です。皆さんの生活にかかわる内容がきつとあります。

※各議員の1項目をダイジェスト版でお知らせします。すべての質問項目および動画は、市議会ホームページで公開しています。



↑ 動画はコチラ

新所沢駅東口と航空公園駅
バス停にベンチの設置を



日本共産党
矢作いづみ

問 都市計画マスタープランに「バス停にベンチなどを設置し、快適にバスを待つことができる環境の整備をめざす」とあるが、バス事業者任せではなく、市から設置者に助成してほしい。

答 ベンチの設置は、設置費用のほか、維持管理や安全対策の

コストもかかることから、バス事業者が慎重になっていることが考えられる。設置や維持管理の手法と併せ、助成についても研究していく。また、今後策定する地域公共交通計画を踏まえて、具体的な手法を検討していく。

子供たちが安心して
登校できるために



自民クラブ
秋田 孝

問 ここ数年の市内中学校での出来事などを考えると、15校全校が難しいようであれば、まずは1校からでも全員担任制を導入すべきだと考えるが。

答 全員担任制は、教員が連携して生徒指導や教育相談などを効果的に行う方法の一つである。一方で、学級担任制は子供たちを継続的に見守ることで寄り添った支援ができることや発達段階によって一人の担任と信頼関係を築きやすくなり、子供たちが安心して学習することができる。こうした点を踏まえ、学校の実情に応じた取組が図られるよう、学校を支援していく。

不登校の児童・生徒に
ICTを活用した支援策を



公明党
川辺 浩直

問 不登校の児童・生徒への支援として、ICTを活用した授業のライブ配信を行っている自治体があるが、本市でもICTを使つた不登校支援の方策を探っていくべきだと考えるが。

答 本市のICT環境では、今すぐに授業のライブ配信を行うことは難しい状況だが、臨時休校等の緊急時に児童・生徒の学習を保障するためには、ICT機器の活用は有効な手段であると認識している。そのため、不登校支援でのICT機器活用の有効性を検証するとともに、今後、活用に向けた方策の検討をしていく。

土地利用規制法の課題と
米軍所沢通信基地周辺の影響について



日本共産党
城下 節子

問 憲法が保障するプライバシー権や財産権などの基本的人権を侵害し、市のスローガン「基地全面返還は市民の願い」にも逆行するものと考えるが、市長の見解は。

答 法律の目的は、防衛施設の機能を阻害するよる土地や建物の利用を防止するために、国が必要

な範囲で土地や建物の利用状況を調査できるものである。運用に当たっては、個人情報保護の観点から、必要最小限度で行うことが規定されている。この法律は、重要施設周辺の土地利用に関するものであり、基地の返還運動は、市と市民、所沢市基地対策協議会を中心に、今後も進めていく。

子供たちにコロナ後を
生き抜くための教育を



自由民主党
越阪部征衛

問 新型コロナの流行から1年余となり、子供たちの学びの問題点も見えてきたが、未来を見据えた教育はどうあるべきか。

答 感染拡大防止のため、対話的な活動や接触を伴う活動、合唱や楽器演奏に制約が生じた一方で、1人1台のタブレット端末の配備が急速に進

み、児童・生徒の学習環境も大きく変化した。子供たちに伝えたいことは、この困難な状況に背を向けるのではなく、将来の夢を持って1日1日を大切に、

日々の学びを続けてほしい。教育委員会としては、未来の担い手である子供たちが、学び、交流する機会を最大限つくっていくよう努力する。

所沢第二幼稚園は廃園を



至誠自民
クラブ
浅野美恵子

問 平成21年に所沢市幼稚園運営協議会が公立幼稚園に対し、地域や人数に合わせた形で廃園していくのが望ましいと答申した。そろそろ答申に沿った判断をすべきと考えるが、市長の見解は。

答 荒幡という地域にあって、園児が地域の中で温かく見守られ、大

きな安心感とともに育まれることこそ、地域に根差した人育てがなされていると考えている。協議会の答申を尊重すべき立場ではあるが、公立幼稚園をどうするかについては、今後も最適な時、整うべき事を見極め、その行く末を見守っていかなければならぬと考えている。

新所沢バルコの撤退による
都市拠点の考え方は



日本共産党
小林澄子

問 所沢市都市計画マスタープランには、商業施設などを都市拠点に集約するとしているが、バルコの撤退後、本市の商業施設は所沢駅周辺に集約することとなるのか。

答 本市の都市計画マスタープランには、コンパクト・プラス・ネットワークの街づく

りを基本的な考え方として示しており、都市拠点には、医療・福祉機能や商業機能などを集約することとしている。新所沢駅周辺は、都市拠点であり、商業施設を集約させる地区であることから、バルコが撤退するとなった場合も、その位置づけは変わらない。

高齢者や買い物弱者への
買い物支援を



立憲民主党・
無所属の会
長岡恵子

問 高齢者や買い物弱者に対し、移動販売を行っている自治体もあるが、市が補助金を出すことを検討できないか。

答 令和元年度まで狭山市に隣接するフラワーヒルで、和ヶ原商店街振興組合が移動販売を行っていたが、現在はイオン狭山店が行

っている。民間事業者が行う移動販売への補助制度はないが、商店街などが地域の買い物支援する取組として、移動販売を行う場合には「所沢市魅力ある商店街創出支援事業補助金」の対象とすることができるとしている。

柳瀬地区に残る貴重な地域資源
「黄林閣」の活用を



自由民主党
松本明信

問 本市の文化的景観である黄林閣は市民の出入り、利用も含めて何らかの活用が図れないか。

答 黄林閣を含む柳瀬荘の敷地内には、武蔵野の面影を今にとどめる雑木林も残され、所在する文化財とともに貴重な自然環境が保たれている。子供たちが

学校で学んだり遊んだりすることは、単に歴史や文化財だけでなく、自然や環境を学ぶ機会にもつながり、まちごとエコタウン所沢の実現にも寄与する。今後も東京国立博物館とも積極的にコミュニケーションを図りながら、地域住民とともに活用策を模索していきたい。

学校内への侵入者対策として
出入口のオートロック化を



自由民主党・
無所属の会
入沢豊

問 正門を施錠し、インターホンを設置して、いわゆるオートロック化している自治体もあるが、本市ではこれまでに検討したことはあるか。

答 学校の門は必要な際にその都度開閉している。遅れて登校する児童・生徒や保護者の出入りがあるため、施

錠はせず、かんぬきやフックで固定することで安全配慮に努めている。オートロック化は、防犯上有効な面もあると考えているが、予算措置が必要であり、検討には至っていない。今後、開かれた学校づくりと安全・安心の両面の観点から、様々な面で必要がある。

韓国の安養市の公園に建てられた
従軍慰安婦像の撤去要望を



自由民主党・無所属の会
佐野 允彦

問 姉妹都市である安養市に、従軍慰安婦をモチーフとした少女像が設置されているが、市は、抗議や撤去要求の行動を起こしたのか。

答 本市と安養市とは、23年の長きにわたり人的交流や文化・芸術・スポーツの交流など、様々な分野で交流を重ね

てきたことで、相互理解や多文化共生につながっていると考えている。現在、慰安婦像に対して抗議等を行うことは考えていないが、国の外交や政治とは別の次元で交流を継続し得るのが、姉妹都市交流の強みなので、そうした点を踏まえ、今後も情報や意見の交換を行っていく。

和田の森の豊かな
自然の存続を



至誠自
民
クラブ
中村 太

問 和田の森の西側緑地は急傾斜地であり、公有地化には多くの困難を伴うと思うが、この地にみどりを残すことはできないか。

答 地滑りや崩壊を防ぐために斜面の下部に擁壁などの大がかりな土木構造物が必要となることに加え、多

くの樹木を伐採しなければならぬ。現状では、斜面の安全性の確保と樹林地の保全を両立させることが困難であり、公有地化には慎重にならざるを得ないため、今後、地権者や専門家と意見交換を行いながら、緑地の在り方を研究していく。

とんぼの車体を活用して
広告収入の確保を



至誠自
民
クラブ
荻野 泰男

問 他自治体では、コミュニティバスの車体広告を募集している事例もある。ただ走らせておくよりも、財源確保のために車体広告を掲載し、広告収入を得ることはできないか。

答 とんぼワゴンの車体をデザインするに当たって、既に広告用

として利用することを想定しスペースを設けているが、まずは地域住民に対する周知を進めていくため、とんぼワゴンのPRを掲示したいと考えている。広告の掲載は、一定の周知が進んだタイミングで実施を検討していく。

ごみ減量や資源化には
市民意見の反映を



日本共産党
平井 明美

問 ごみの減量や資源化に対して、自治会や環境推進員などが参加して議論ができる場を設けてもらいたい。

答 市としても、ごみの減量や資源化の推進に当たり、市民の理解と協力が不可欠であると考えている。ごみ減量や資源化の現状を知ってもらうための啓

発キャンペーンの展開や、今年度の実施予定の市民アンケートでは、市民が現在行っている減量に対する取組状況を把握することを考えている。また、意見交換会のような場を設けて、可能な限り市民意見を反映することに努めていく。

ヤングケアラーからの
SOSの声を拾い上げる姿勢を



至誠自
民
クラブ
谷口 雅典

問 ヤングケアラーからSOSの声を上げやすくする取組や関係機関への橋渡しが必要であると考えるが。

答 子供たちの生活が奪われることはあってはならないことから、学校では、支援を必要とする生徒、支援を必要とする可能性のある生徒が

いた場合には、担任を中心に、養護教諭やスクールカウンセラー、心の相談員がヤングケアラーについての理解を深め、さらには、その特性を踏まえて生徒と接することで、早期に見出し適切な支援につなげる役割を果たすことができるよう努めていく。

飼い主のいない猫を
増やさない取組を



公明党
龜山 恭子

問 飼い主がいる猫も、いない猫も、不妊・去勢手術が必要であることを、市として前面に打ち出すことが重要だと思うが。

答 市としても、不妊・去勢手術を先行して行うことは、飼い主のいない猫を増やさないと考え、ガイドライ

ンを策定し、飼い主がいる、いないにかかわらず、不妊・去勢手術を進めている。今後、「さくらねこ無料手術チケット」の活用とガイドラインに沿った対応を進め、これ以上不幸な猫を増やさないように努めていく。

社会とのつながりを
失った方への支援を



村上市 浩
公明党

問 「保健事業と介護予防の一体的実施事業」は、アウトリーチ事業であると考えますが、社会的孤立を防止する観点から、どのような効果が期待できるのか。

答 加齢に伴う虚弱の進行、社会的つながりの低下といった高齢者の身体的・精神的な

特性を踏まえ、個々の状況に応じた、きめ細やかな支援を目的にしている。アウトリーチ支援事業は、高齢者が抱える健康問題の掘り起こしや社会的孤立の防止などが図られ、必要な医療や介護サービス、高齢者の通いの場への参加につながるこ

三芳スマートインターチェンジの
フル化の進捗状況は



至誠自民
クラブ
杉田 忠彦

問 関越自動車道の上り線、下り線は、どのような出入口になるのか。また、取付道路の形状や接続する道路の整備の状況は。

1の出口が設置されているが、フル化によって、パーキングエリアの北側から立体交差により、幹線3号線をまたいで、東側から接続する形となる。下り線は、多聞院から東西に走る三芳町道幹線14号線から、出入口ランプにつながる進入路を新たに取りつける。

農家の方が落ち葉堆肥を
活用できる仕組みづくりを



自由民主党・
無所属の会
大石 健一

問 落ち葉堆肥の生産と利用の規制が解除されたが、新規就農者を含む、農家が落ち葉堆肥を活用できる仕組みづくりに取り組むべきでは。

答 落ち葉堆肥は、東日本大震災の発生による放射性セシウムの残留が懸念されたことから、生産と利用に制限が課せられていたが、

昨年10月に制限が一部緩和された。落ち葉堆肥を含む有機農業は、現在の消費者の安全・安心への関心の高まりに対応する取組と考えられることから、生産者をはじめ、関係機関とも連携を図りながら、有機農業の生産拡大につながる仕組みづくりを検討していく。

免疫力アップで感染対策
所沢狭山茶のPRを



立憲民主党・
無所属の会
天野 敦

問 緑茶にはビタミンCやカテキンが多く含まれており、免疫力がアップすると注目されている。免疫力に焦点を当てた所沢狭山茶の宣伝を検討してはどうか。

答 緑茶に含まれているビタミンCには、ストレス解消や風邪の予防効果、カテキン類

は抗菌作用や抗ウイルス効果があると言われている。今後は、緑茶が有する健康面における効果を踏まえたPR活動に、より一層注力しつつ、多くの方に狭山茶に興味を抱いてもらえるよう、様々な工夫を凝らしながら継続的に取り組んでいく。

公益通報の適切な処理を



立憲民主党・
無所属の会
島田 一隆

問 コンプライアンスの遵守に疑問を抱く対応も含まれている事例があったが、判断を誤れば、市民からの信頼を損なうこともありうる。コンプライアンスの遵守を念頭にした運用を徹底すべきだと考える。副市長の見解は。

答 法令に基づき業務を遂行することは、公

正、公平な市政を行うという観点、市民から信頼を得るといった観点から考えても重要なことだと認識している。これまでも機会を捉えて、コンプライアンスの重要性を職員に伝えてきたが、今後も常にコンプライアンスを意識して、職務に当たるよう指導していく。

「早稲田大学マニフェスト研究所」のHP →



議会改革度調査2020 /

所沢市議会 全国20位にランクイン!!

早稲田大学マニフェスト研究所が全国1,788議会を対象に実施した「議会改革度調査2020(評価項目:①情報共有 ②住民参画 ③議会機能強化)」で、所沢市議会は総合ランキング20位(昨年40位)となり、県内では第1位になりました。



市民の皆さんの声を生かして、開かれた議会をめざします!

閉会中の **ギ** **カ** **イ** の活動

期日	委員会名等	審査（調査・審議）する事件
4月12日	健康福祉常任委員会	特定事件「保健・医療」 ・所沢市における新型コロナウイルス感染症に関する取組について
	総務経済常任委員会（主催）	議員研修会 「税と社会保障改革が地方行政に及ぼす影響について」
4月13日	議会改革に関する特別委員会	・政治倫理条例の改正案について
4月15日	広聴広報委員会	市議会だより第 198 号校正会議
4月16日	建設環境常任委員会	特定事件「市街地整備」 ・所沢駅西口土地区画整理事業 ・所沢駅ふれあい通り線道路築造事業 ・所沢駅西口地区まちづくり事業

Q

議会活動に生かせ！

政策研究審議会からの答え

審議会の会議録、諮問書・答申書はコチラ →





扇原 淳会長

【政策研究審議会】

扇原 淳 会長	専門的な知識を議会活動に生かして、議会機能の強化と、活発な議論を行っています。
角田 正史 委員	
廣瀬 克哉 委員	
西久保正一 委員	

4月19日に審議会を開催し、2項目の答申を受けました。

- 所沢市議会災害等対応マニュアル議会機能継続計画（BCP）（案）について
- 教職員の働き方改革に関する取り組みについて

答申の内容は議会内で共有し、さらに議論を深め、その結果を審議会にフィードバックします！

4月19日	健康福祉常任委員会（主催）	議員研修会 「感染症対策に必要な感染症の基礎知識」
4月26日	議会運営委員会	・通年会期制について ・議員定数について ・予算常任委員会の見直しについて
	議会改革に関する特別委員会	・議会BCP（素案）について ・議会基本条例の見直しについて ・政治倫理条例の改正案について
5月10日	議会改革に関する特別委員会	・議会基本条例の見直しについて

期日	委員会名等	審査(調査・審議)する事件
5月11日	総務経済常任委員会	特定事件「行政経営」 ・DX(デジタル・トランスフォーメーション)について
		特定事件「男女共同参画」 ・市職員の男女共同参画について
	市民文教常任委員会	特定事件「学校教育」 ・所沢市における教職員の働き方改革に関する取り組みについて



市議会初の試みに挑戦

オンラインによる議会報告会を開催

5月22日と26日に、令和3年3月定例会の報告や参加者の皆さんとの意見交換をオンライン会議で行いました。
当日の様子は市議会公式YouTubeチャンネルで録画配信しています！



↑
当日の様子はコチラ



6月1日	議会改革に関する特別委員会	・所沢市議会議員政治倫理条例の一部改正について
6月3日	議会運営委員会	・令和3年第2回定例会の日程等の協議
	正副委員長連絡協議会	・各委員会の取組等について ・委員会運営の確認 ・政策研究審議会について
	広聴広報委員会	・議会事業評価について ・議会報告会について
6月7日	議会運営委員会	・通年会期制について ・議事日程について

所沢から輝け!!

23



聴かせて!

Q & A

所沢市にゆかりのある、さまざまな分野で輝く人たちをご紹介します。今回は、所沢にある「音楽喫茶 MOJO (モジョ)」のマスターである工藤 昭太郎さんにお話を伺いました。



店内のステージではライブ演奏が間近で楽しめる。オリジナル料理や創作メニューの定食など、食事メニューも充実。マスターが好きな猫がデザインされた看板が目印。

2004年に「音楽喫茶 MOJO」を所沢にオープン。所沢の魅力を音楽で市内外にPRする「空飛ぶ音楽祭」や所沢チャリティープロジェクト「ツナゲル所沢⇄東日本」などの音楽関連のプロジェクトに尽力している。

「音楽喫茶」を始めたきっかけは両親がイベント好きで、子供の頃は家によく人が集まっていた。その頃から「人と人を繋ぐには食事が一番だ」と思っていました。また、祖母の影響で映画をよく見ていて、映画を通して音楽に興味を持ちました。音楽は世代を超えて様々な人と交流が出来ます。食べることは生活から外せない。飲食をベースに生活の一部と繋がれば、ライブハウスとは違うスタンスのコミュニティが形成できると思いました。

「音楽のあるまち所沢」の印象は

所沢は昔からアーティストの活動が盛んで、先輩たちの世代から航空公園で音楽イベントをやっていました。新所沢にも30年ほど続いているライブハウスがあって、僕が昔の音楽が好きだと言っと、先輩たちが仲間として面倒を見てくれました。

所沢から音楽の魅力を発信したら、地域を超えた横の繋がりができて面白いと思いました。

個性や仲間を大切にする、アットホームな空間を提供したい

「コロナ禍でのイベント開催について思うことは

演者さんは披露する場所がなくなっていますから「せひやりたい」という人が多いですね。お客さんも公演が制限されている状況ですから、演者さんとお客さんは意識の上でマッチしています。

空飛ぶ音楽祭もコロナ禍での開催はとてもハードルが高いですが、悲観しないでどんどん挑戦していきたいです。

今後目指す「コミュニティ」は

僕がポジティブでないと周りがポジティブにならないと思います。不平不満があって、それに対して正論を一生懸命に探してあげても、結局は対立するだけです。それぞれの個性を受け入れながら、音楽や食を通じた仲間が広がっていくと嬉しいです。



2004年から所沢市で「音楽喫茶MOJO」を経営。2014年から月野原農園バンドを結成し、ギター担当として現在も活動中。今年9月に開催予定の「空飛ぶ音楽祭2021」では、2017年の開催当初から実行委員として活躍し、「音楽のあるまち所沢」の魅力を発信する活動に尽力している。



夏

今夏もコロナ禍にて大変な夏となりましたが、

熱中症には気をつけていただいて、皆様無事に乗り切ってくださいませようご祈念いたします。(天野)

鬱々とした調査研究の日々、華亭鶴唳に涙するコロナ禍二度目の夏。窓辺に在る風鈴の音色に、終息と復興を祈念する。(佐野)

新型コロナウイルスで、夫の故郷の豊かな自然、訛りが聞けずに残念。人との距離が求められるが、逆に人との繋がりの大切さに気付かされた。(小林)

広聴広報委員会

- ◎谷口 雅典 ○小林 澄子
◎天野 敦 佐野 允彦
◎平井 明美 末吉美帆子
◎大石 健一 亀山 恭子
◎青木 利幸 福原 浩昭
◎越後部征衛 浅野美恵子
◎委員長 ○副委員長

所沢市議会 検索
Twitter icon
Facebook icon
QR codes

次の定例会は9月2日(木曜)から開催予定です。

◎ところざわ市議会だよりは2月、5月、8月、11月の15日発行。戸別配布でお届けしています。配布のお問い合わせは、所沢市シルバー人材センター ☎2928-8695 FAX2924-0630 まで